
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 1.º DE MARZO DE 1810.

SAN HISCIO PATRON DE TARIFA.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de San Agustín.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 29' y se pone à las 5 h. 33'

Es el 24 de la Luna. Sale à las 2 h. 28' mad. y se pone à las 11 h. 00' mañ.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 4 h. 00' mad.

Seg. baxa à las 4 h. 21' tard.

Prim. alta à las 10 h. 10' mañ.

Seg. alta à las 10 h. 33' noch.

VARIEDADES.

Acaba de remitirsenos una proclama dirigida por el Virei de Lima al pueblo Peruano y à todos los Españoles Americanos. Los estrechos límites de este papel no permiten insertarla por entero: copiaremos algunos párrafos sobremanera análogos à las actuales circunstancias.

Peruanos: La infernal política del tirano de la Europa le habia persuadido que nuestras discordias facilitarían el exterminio de la nacion grande, de la gloriosa España. Cubierto de delitos, y manchando con ellos quanto se le acerca, la imágen de

la virtud le horroriza, la juzga una ilusion, y aun así le estremece. Como las bayonetas, las perfidias y patibulos son los únicos medios que conoce para sojuzgar los imperios, no puede convencerse que el amor, la fraternidad y la ternura sean vinculos mas fuertes que los que forma el hierro y se labran del bronce.

Vosotros con los demas Americanos le habeis hecho entender que el género humano tiene virtudes, que solo pueden ocultarse al que en sí mismo y en quantos le rodean no advierte mas que crímenes y vicios. Vuestra fidelidad, vuestra union, vuestro interes en la suerte de la madre España, trastornó sus negras combinaciones, y su alma feroz tembló turbada al saber la lealtad y patriotismo del suelo Americano.

Estos nobles y deliciosos sentimientos fueron y son para nuestros hermanos de Europa un desahogo en su dolor por el pérfido cautiverio de nuestro amado Soberano el Señor Don Fernando VII, y un alivio á la masa de males que se desplomó sobre ellos.

La España llena de confianza abraza á sus hijos de América, y no se cansa de darles este dulce título; la iniqua seducccion, la vil intriga no espere que prendan en parte alguna las semillas de discordia que se atreva á esparcir. No, no consentirá el noble Perú que tanta gloria se marchite, ó que por falta de cuidado y vigilancia el árbol frondoso que hemos cultivado hasta ahora, dexé de brotar hermosas flores, que próximamente se conviertan en frutos sazonados.

Peruanos: nadie duda que jamas permitireis que el raptor de Fernando realice sus planes de traicion y perfidia, y que con sonrisa horrible insulte de nuevo quanto hai sagrado en el cielo y en la tierra. Pero con vuestra inalterable union, con vuestra sumision y obediencia á las legítimas autoridades, acabad de convencerle que vanas son las infundadas esperanzas de sembrar la discordia en las Américas, é imposible alterar su lealtad constante. Cada dia experimente entre vosotros nuevas virtudes; nada falta para que el Perú se nombre entre los pueblos que han ilustrado la tierra, y desmienta el degradante rasgo de un escritor de esa nacion infame; que la época de su con-

quista es el único momento brillante que el nuevo mundo ofrezca á la pluma de un Tácito.

NOTICIAS DEL REINO.

Badajoz 13 de Febrero. — Jamás se podrán presentar á nuestra nación unos instantes mas precisos y conyuntura mas esencial para arrancar de raiz el feo y horroroso lunar que amancilla toda la hermosura y brillantez de nuestro pátrio suelo, que el estado y espectáculo que el mismo enemigo en el dia nos presenta y ofrece. Sus fuerzas tan temibles en masa, como débiles y cobardes divididas y separadas, se hallan en el dia en este último estado. Unanse todas las provincias, juren todas y cada una desplegar á un mismo tiempo, y si ser puede, á una misma hora todos los recursos eficaces que la moribunda patria en sus últimas convulsiones nos está indicando y señalando, y al momento desaparecerá nuestro oprobio con la rapidez de un rayo, que confunda la altivez de nuestro enemigo. No creo se arruinarán las artes, se trastornarán las oficinas, ni los olivos y tierra dexarán de dar su fruto, porque el que ayer los talaba y cultivaba pegue hoy por unos cortos instantes mano á la espada. Desengañémonos, esta guerra está en nosotros el que sea momentánea. Tomen todos, hasta el viejo trémulo y decrepito el, arma, objeto único de nuestra esperanza. Hagamos esto de una vez, y seremos nombrados los primeros guerreros de las naciones libres, y nuestros nombres se repetirán aun mas allá de millares de siglos. Si esta resolución se emprende no dexaremos ni aun reliquias que vayan á anunciar al nuevo Nabucodonosor la ruina que una pequeña piedra deslizada ha causado á su soberbia estatua; pero si cobardes, baxo la fea y deshonrosa cuchilla del miedo y del terror, permanecemos inertes y entregados á la apatía, sufriremos las cadenas mas vergonzosas, y seremos el oprobio y exécracion de todos los pueblos, y la infamia de todos los siglos.

NOTICIAS DE CADIZ.

Día 28 de Febrero. — Del parte dado por el Gefe de esquadra D. Ramon Topete, Comandante general de la Carraca,

resulta haber sido los enemigos desalojados del espaldón que construyen junto á la venta nueva del arrecife, cuya operacion dirigió el Teniente Coronel de Ingenieros D. Joaquin Rivacoba, y el Oficial Comandante del trabajo de paleros D. Ramon Miró. Igualmente da parte el Comandante de las fuerzas sutiles D. Josef Agustin Lovaton desde el puesto de Gallineras, de que habiendo observado que en número de 100 hombres de tropa enemiga se hallaban alrededor de un molino que está á su frente, dispuso que tres lanchas cañoneras é igual número de obuseras los desalojasen, como se verificó, consiguiendo hacerles huir desordenadamente, y destruir por el acierto de nuestros fuegos la mayor parte de dicho molino. — Continua la entrada de tropas. — Despues del mediodia se advirtió un campamento enemigo en las inmediaciones del molino de Guerra. — Se han visto pasar á Xerez del Puerto de Santa María unos diez carros, y entrar once en esta última ciudad como de los que transportan artillería, procedentes de Puerto Real, á donde pasaron tres cubiertos. Con direccion á Rota se observaron tres: el uno cubierto y los otros dos con cañon, y escoltados de veinte y cinco hombres de caballería. — Los castillos de Matagorda y Puntales y las fuerzas marítimas han hecho algun fuego al Trocadero, al que el enemigo ha correspondido con lentitud.

AVISO. Vários sugetos abonados en este teatro proponen á los demas Señores abonados de palcos, galerías, lunetas y asientos ceder á beneficio de la obra de la batería de San Fernando el importe del abono que debe dev olvérselles á prorata de los dias que se ha cerrado, y faltan á completar la temporada conforme á lo pactado por el Impresario. Si algun interesado no adhiriere á esta propuesta (que no es de esperar) se servirá manifestarlo para excluirle de este corto donativo.

Febrero 28 — *Vales Reales.* — Sin curso.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.